

# Entre montañas y volcanes, Tungurahua y Chimborazo es declarado Geoparque Mundial de la UNESCO



Por primera vez, dos provincias del centro del Ecuador reciben uno de los mayores reconocimientos del planeta, convirtiendo al país en el segundo con más geoparques UNESCO en Sudamérica.

El 10 de septiembre de 2025, en Temuco-Chile, la UNESCO acreditó oficialmente a Tungurahua y Chimborazo como Geoparque Mundial de la UNESCO Volcán Tungurahua, integrando al Ecuador a la élite de territorios que protegen y muestran su patrimonio geológico, natural y cultural. Este logro es fruto de más de 13 años de trabajo articulado entre autoridades, comunidades y sectores productivos. Con esta acreditación, Ecuador suma tres geoparques UNESCO: Imbabura, Napo Sumaco y Volcán Tungurahua.

## UN TERRITORIO VIVO

El Geoparque Mundial de la UNESCO Volcán Tungurahua, con 417 millones de años de historia y 2.397 km<sup>2</sup> de extensión, abarca Baños, Patate y Pelileo en Tungurahua; Penipe y Guano en Chimborazo.

Seis volcanes, paisajes modelados por la actividad tectónica y 20 geositios únicos convierten a este territorio en un laboratorio natural y un paraíso turístico, con atractivos como el Volcán Tungurahua, el Pailón del Diablo, El Altar, la Laguna Amarilla, las Raíces petrificadas "Las Caras" o el Volcán Chimborazo.

Tres áreas protegidas Llanganates, Sangay y la Reserva de Producción de Fauna Chimborazo y reservas privadas completan un escenario donde geología, biodiversidad y cultura ancestral se entrelazan y perduran en el tiempo.

## MÁS QUE UN RECONOCIMIENTO, UNA OPORTUNIDAD

Ser parte de la Red Global de Geoparques UNESCO otorga visibilidad internacional, fortalece la marca turística y promueve la conservación del patrimonio geológico y la biodiversidad, integrando desarrollo productivo y calidad de vida.

En la celebración en Tungurahua se destacó que este logro es un compromiso para proteger y proyectar el territorio como ejemplo de desarrollo sostenible.

Además se resaltó que este modelo impulsa al Ecuador en el ámbito internacional como referente turístico, cultural y ecológico.

## TODOS LLAMADOS A DESCUBRIRLO

Ser Geoparque Mundial de la UNESCO no es solo un reconocimiento, es una invitación al mundo para escuchar el latido de nuestros volcanes, caminar por nuestras montañas y descubrir que, en el corazón del Ecuador, la vida vibra con una fuerza única.

